

PATRIA

Organo de las derechas

PRECIOS DE SU
ELCHE: Al mes
FUERA: Al trimestre
Número anual
Anuncios al precio
Redacción y Administración
Calle de Don José

El fracaso de una frase

El Alcalde socialista que preside nuestro Ayuntamiento, persona inexperta, falto de preparación necesaria para gobernar la cosa pública, aunque con exceso de vanidad para ostentar cargos que no cuadran con su idiosincrasia social, tuvo la debilidad de pronunciar una frase en defensa de su gestión como «recaudador» de multas, que se abrió las puertas del Juzgado, puesto que manchaba con su arrogancia la honorabilidad de personas que, en lo administrativo, están muy por encima del nivel marcado por su despecho. Alguien debió advertirle de lo peligroso de su actitud, criticada honradamente por el periódico PATRIA, ya que no lo hizo a su tiempo quien por su condición de exalcalde estaba obligado a hacerlo, por cuanto dedicó toda la semana pasada a organizar la retirada sin parar en prestigios, ni actuaciones delicadas de funcionarios que daban al cargo la exquisitez de su actuación, llegando a la sesión celebrada por el Ayuntamiento el miércoles pasado con una dosis de insinceridad que llegó a salpicar el rojo exube ante de que presume el Concejal señor Salvador.

El salón de sesiones del Ayuntamiento era pequeño para albergar la comparencia preparada por el Alcalde para abuchear, ofender y hasta molestar al Concejal de la Derecha Illicitana D. Juan Sansano Ibarra, tan honrado para los socialistas en otra ocasión cuando se quería fustigar a Concejales que ejercitaban un derecho, pero que molestaban a los de la situación con su actitud francamente injusta en el desdichado asunto del Asilo, cuyo expediente resultó un crak, a pesar de la ridícula «acción popular» ejercitada por un grupo de obreros de la Casa del Pueblo. La minoría del cemento ocupa sus sillones, y se ven lunares en los escaños de Concejales que no se avienen a actuar de partiquinos en la gran bufonada organizada a costa de lo máspreciado en las personas: la seriedad.

El Concejal señor Sansano Ibarra, que desempeña un alto cargo en la «sociedad de autores»; sabía de antemano el reparto de la obra, y con la serenidad del que sabe el terreno que pisa, esperó pacientemente a que los actores se acercaran a las candiles sin olvidar al apuntador (léase Interrogatorio-Secretario en funciones) que le hace el hecho de acotaciones a la obra acaso por un ruego expreso del empresario. En efecto: la escena culminante de la obra se suprimió de que «los hombres de la Monarquía llevaban el dinero del Ayuntamiento a los republicanos». Y como es natural, el señor Sansano protestó de que la obra estaba desfigurada porque le faltaba la parte; y entonces fué cuando la comedia desató en improperios que no podían callar el acreditado empresario. ¿Es de dar situación más humillante que la de tal desatino? ¿Es correcto que se le dé a un señor Concejal a la incultura contratada ad hoc para que se le dé a la representación? ¿Es

justo que el lugarteniente del Alcalde señor Hernández Rizo se ampare en la autoridad y se valga del defecto físico del contrario para injuriar y lanzar insidias que no tendrían el valor de sostener otro terreno? ¿Se puede consentir que por disculpar una ligereza se juegue con la honorabilidad del Secretario actuante y de los Concejales asistentes? ¿Desde cuándo han acaparado los socialistas la rectitud en el proceder, la seriedad en el decir, el acierto en el obrar, la decencia en el tratar, y la moral en lo social? En absoluto, no.

Los socialistas desquiciados por un ambiente que no cuadra con su contextura, andan a ciegas y locas por el sendero Municipal despilfarrando los ingresos y llevando al Municipio al descrédito y a la ruina. Y cuando un Concejal en uso de su perfecto derecho les llama la atención y les señala los yerros, entonces usan de la bravuconería y la coacción para truncar la acción fiscalizadora de aquél, llamándole, como un agravio, monárquico como si ellos no hubiesen actuado de acólitos con paga en la Monarquía. Aquí todos nos conocemos, y por tanto, no pretendais embaucar al pueblo porque perdéis el tiempo. Si no sois capaces de regentar los intereses locales con la debida discreción y el respeto que se merece todo ciudadano, abandonad el cargo y no desacerdeiteis la República que tan necesitada está de buenos valedores; refugiados en la Casa del Pueblo donde la contabilidad se condensa en sendos talonarios que tan acostumbrados estais a manejar diestramente, y en donde el Salón de Actos está sajurado de blasfemias, disparates y calumnias, digno marco a la baja política de campanario que cultivais, porque haciéndolo así, prestareis un gran servicio al pueblo, y la causa de vuestro partido no se perjudicará.

El Alcalde socialista tuvo una mala hora en la sesión del 13 pasado pronunciando aquellas frases injuriosas para los Alcaldes de épocas anteriores, cuyo efecto no ha podido borrar la travesura urdida en la Alcaldía, ni la docilidad de los Concejales que «pasaron por no haberlas oído» (no es solo el señor Sansano el que padece de oído, aunque mal de muchos...). Y como es natural, no puede culparse al señor Sansano de tal desatino, por el hecho de haberlas recogido con su aparatito de radio. Todo es causa de que le viene el traje muy ancho al señor Corregidor, y no quiere cambiarlo por el de una Secretaría de Sindicato que tan bien solía llevar y que le evitaría ser nota discordante en las actividades sociales.

Mientras el Alcalde socialista goza de las delicias y comodidades de la playa, y de las adulaciones al cargo, hay padres de familia a los que se le repudre la sangre por no haber cobrado todavía del Ayuntamiento, privándose con ello de poder llevar sus hijos a Santapola. Y es lo que dirá él, «la caridad bien entendida empieza por sí mismo...!»

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 20 del actual

Preside el ciudadano Manuel Rodríguez

Asisten mayoría de Concejales entre los que se nota la presencia de don Antonio Ripoll Javaloyes. El señor secretario da lectura al acta de la anterior sesión, terminada la cual, el señor Sansano Ibarra hace uso de la palabra para recordar que durante el debate sostenido acerca de las multas cobradas por el señor Alcalde y no ingresadas en arcas Municipales, éste manifestó que los hombres de la Monarquía se llevaban el dinero y los de la República no, y como quiera que estas frases no se hacen constar, no puede aprobar el acta sin dicho requisito.

Transcurrido un pequeño intervalo de silencio, le contesta el señor Alcalde, negando la afirmación que le atribuye el señor Sansano. Interviene el concejal señor Rodríguez Giménez manifestando que él no oyó las frases a que hace referencia el señor Sansano y añade que si así hubiese ocurrido no habría dejado de formular su más enérgica protesta en defensa de su honor manchado ya que fué uno de los alcaldes de la Monarquía.

Seguidamente hace uso de la palabra don Antonio Ripoll Javaloyes quien manifiesta que no puede afirmar ni negar lo manifestado por el señor Sansano Ibarra por no haber asistido a la sesión anterior, no obstante la amistad que le une a dicho señor, no le permite formar mal concepto de su actuación en el Municipio y ruega a sus compañeros tengan presente que durante el tiempo que desempeñó el cargo de Alcalde de la Monarquía hizo todo cuanto pudo en defensa de los intereses del pueblo con el mayor entusiasmo y honra lez.

El señor Agulló Soler manifiesta que en efecto recuerda que una voz del público dijo que los de la Monarquía se llevaban el dinero y entonces contestó el Alcalde que los de la República no se los llevaban.

El señor Hernández Rizo, interviene empleando términos de gran violencia que llegan a excitar los ánimos de algunos asistentes a la sesión y termina su larga peroración, encomiando la labor de los dirigentes del Municipio y censurando con palabras duras la actuación de algunos Alcaldes de la Monarquía.

El señor Sansano Ibarra insiste en su manifestación ratificándose en un todo y el Alcalde propone se proceda a votación quedando aprobada el acta con el voto en contra del señor Sansano Ibarra.

Orden del día

Seguidamente el señor Secretario da lectura a varias instancias que pasan a informe de las respectivas comisiones. Asimismo son leídos varios expedientes tramitados que unos vuelven a la Comisión y otros son aprobados. Y sin más asuntos que tratar se levantó la sesión a las nueve en punto.

Breve comentario

El señor Sansano Ibarra tiene el con

venimiento absoluto de que las manifestaciones son fiel reflejo de la pura realidad, y nuestros deberán entenderlo por consecuencia cierta su afirmación al señor Alcalde las consabidas frases la contestación dada por el Sansano en los términos siguientes: cuanto a que los hombres de quía se llevaban el dinero y República no, el señor alcalde afirma lo sabrá, pero es lo que República obliga a que la umplan y por lo tanto la acción de los intereses de un puede estar a merced de otras tracciones.

Frases como las expresadas por el alcalde son propias de los que al pueblo no le interesa y téngase en cuenta que entre rosa colección que guardamos en el archivo, no son de las más para demostrarlo, léase el significado que entresacamos de un publicado en «El Obrero» febrero próximo pasado, y la relación entre hoy y cuando y Diputados a vaciar las arcas de cipio y los alcaldes, se hacían en la costa del Erario Municipal? ¿son capaces hasta de desmentir en letras de molde espangiendo cuatrocientos?

No nos causa extrañeza la denuncia de los socialistas dirigidos a la administración municipal, con el señor Sansano Ibarra y la buena con que tratan a sus excomulgados; no sabemos si ellos permanecerán en esta actitud o si suponer muy pronto un cambio de cordamos que en el momento de su periódico oficial. El señor Sansano asiste a muchas sesiones, más componen es de su mundo tienen que apoyar algún particular. En total el señor Sansano monárquico pero con más ver que vosotros cinco. ¿Qué tal? Y nada más por hoy, así que

El triunfo de las derechas

De todas partes y casi a diario vienen noticias de grandes triunfos de las derechas.

Allí donde se celebran elecciones municipales, para Diputados, Alcaldes, concejales, colegios de Abogados, etcétera etc., el triunfo de las derechas, que se presentan alifantines, para aprovecharse de los puestos, consiguiéndolo siempre por mayoría abrumadora.

La reacción en España está siendo hoy más simpática en todas las esferas, reacción precursora de algo tan grande y trascendental que se avecina a ser un hecho de gigantes.

Será un hecho en no muy lejano futuro, de que las izquierdas recalcen de que hoy estamos tan castigados, que aparezcan para no volverlas a padecer los siglos de los siglos.

Quien siembra vientos, recoge tempestades.

qué miedo! Hasta cuándo va a durar...?

asustan las amenazas socialistas. fiesto agresivo que atrevidamente los socialistas a los cuatro ando a entender que ellos solos nicos y legítimos representantes e trabajadora, sobre la que ejer is absoluto dominio, ha sido un escarnio a la verdad, a la razón n entendida libertad de que en to han venido abusivamente blasó to, señores socialistas, que se greído con vuestra casual autori derío. creyendo que la hoy privi uación habrá de durar per «secu rum», cuando precisamente no que castillos fantásticos que des án de vuestras manos cual castillo s a la más leve brisa de un cre no muy lejano.

ce mucho tiempo, que un primate alismo que hoy ejerce elevado car político imperante, lanzó otra bra la por el estilo, amenazando con fic calle las «huestes aguerridas» del mo, declarando una guerra civil, en que una reacción de derechas les an el poder, que tan a gusto están criendo como un «acto de sacrificio».

no se cansen los socialistas de las bajas esferas, en querer sembrar el con sus inocentes desplantes. ocemos perfectamente, más que lo las fuerzas de que disponen, y en la, que son un poco ridículas. Dígalos «enorme tirada» diaria de ejempla periódico órgano oficial del partido socialista», que ha merecido el alto de ser el de «menos tirada de Ma esto queremos a la vez demostrar, selche es la población que más contin socialista rinde y en donde más lect tiene «El Socialista».

el resto de España a excepción hecha o cuatro ciudades, apenas si existe lo socialista como vía de muestra. que el socialismo, no tiene razón de em donde han sentado sus reales e enea en algo serio, han fracasado, fracasando y fracasarán en todo el la socialismo. sólo tiene atractivo y es te seductor, cuando comienzan sus ares trabajos de propaganda, cuan eramos decir en estado de embrión, ue es cuando ofrece dádivas y manja larga fecha. Pero una vez puesto en íca, «abajo telón»; desilusión comple ría final y..... sálvese el que pueda.

las fuerzas laboristas de Inglate ense socialistas—cuya derrota y por demás vergonzosa en las elecciones, después de conocer nión en el poder, fué el pago med e recibieron a sus enormes desdi o decimos y repetimos, que no an espantó las amenazas socia

no señor Lerroux, en su último de esta semana pronunciado en el o, encarándose con el señor Aza edicó qué por qué no celebraba elec eparciales a Diputados a Cortes, ha da varias vacantes. El mismo señor roux dió la contestación a su misma gunta: porque la fuerza y la verdadera ana opinión está en las derechas y de en is sería el triunfo.

as derechas, señores socialistas, si que una fuerza positiva de verdad; las que monumental y potente tanque de obs nos marcha a salios arrollando todo into a su paso se interponga; y si no, el de npos lo dirá en no lejana fecha, ho así, pues, preparen.

Siguiendo la tradicional costum bre de la prensa illicitana, el próximo sábado 30 del corriente no se publi cará este periódico.

El Alcalde que padecemos no con siente se discutan sus actos como en el caso del Señor Sansano que denuncia anomalías y señala frases injurio sas y calumniosas, ni permite se le vio lente en el incumplimiento de las obli gaciones del Ayuntamiento, como es el de un titular farmacéutico que suplica el cobro de sus facturas.

Este titular al que se le deben más de mil duros necesitaba fondos para aten der las necesidades de su casa y los compromisos mercantiles. Con motivo del despacho de cierta receta o vale exagerado en cantidad, encontró oca sión de acercarse al señor Alcalde para pedirle le hicieran efectivas las facturas que se le adeudaban, porque de lo contrario no podía continuar despachando para la Beneficencia pública toda vez que carecía de recursos para sustituir los artículos vendidos y no cobrados.

Hay que tener en cuenta, que este acreedor del Ayuntamiento no tiene la elasticidad económica que algunos ami gos del Alcalde a quienes se les debe más de 10.000 pesetas, no son comer ciantes, ni propietarios, ni aun rentis tas y pueden sostener el tirón. ¡Dicho sos ellos!

Pues bien, al hacerle presente al se ñor Alcalde el referido titular que tenía necesidad de cobrar, éste le contestó que no podía complacerle, y ya que carecía de reservas económicas para surtir a la Beneficencia Municipal debía dejar la plaza, cosa a la que contestó el titular que lo pensaría. Pero no había llegado a su casa, ya tenía el cese por oficio.

¿Se pueden hacer estas cosas impune mente?

¿Es justo que se le dé el cese a una per sona sin pagarle antes lo que se le debe? ¿Qué diría el señor Alcalde de un patro no que encima de no darle trabajo, al operario, se quedase con el jornal ga nado? ¿Hasta cuándo va a durar esto?

El que trabaja tiene derecho a cobrar; y al que le deben, puede pedir, lo que no se comprende en esa epide mis del señor Alcalde que se molesta por lo jus to y lo moral, y no se solivianta por la desorganización reinante en el servicio de Beneficencia y en la Casa de Socorro.

Claro está que estas cosas pasan por que no hay compañerismo en la carre ra; en esto se diferencian del obrero. De solidarizarse con el titular suplicante, medios tienen para conseguir se le dé una satisfacción al que encima de no cobrar, «cobra» el disgusto consi guiente.

¡Hasta cuándo va a durar...!

Sr director de «Patria» Local.—Rogamos la inserción en el periódico de su dirección de la siguiente gacetilla que dirigimos...

...AL SEÑOR ALCALDE

Nos dirigimos por si tuviera a bien ad ministrar un poco de justicia a estos esclavos del punto que fieles a las Leyes impuestas pagan, y sin embargo se prote ge por sus agentes los desmanes de camio nes de mercancías (y sin pagar tributo al gano) están usurpando el derecho de car gar asientos dentro del mismo pueblo. Qué diría el señor Alcalde si ocurriera una desgracia a uno de estos Camiones? Nada... un día de luto. Esto es lo que deba poner atención la primera autoridad local, que de no ser así, recurriremos al señor Gobernador en defensa de nuerros dere chos.

Por los Taxis de punto.
 PASCUAL FALCÓ

Algunos «obrerros parados» de los socorridos con el importe de las dos multas famosas los hemos visto disfrutar en Santapola luciendo vistosos pijamas. ¡Ironías de la vida...!

NOTICIARIO

EL CENSO ELECTORAL

Desde el pasado sábado día 16, según la ley, están expuestas las listas electorales en las oficinas de la casa del Ayuntamiento para que se pueda reclamar y comprobar la inserción en el mismo.

Las omisiones; los votos duplicados o falsos; los errores en nombres, apellidos, edad, profesión o domicilio, toda esa serie de erratas que esgrimen los muñidores de la política, para impedir el ejercicio del mismo a los verdaderos electores, pueden y deben corregirse ahora.

Para ello es urgente e indispensable que cada cual se interese personalmente de su situación en las listas para subsanar cuanto antes las deficiencias que se observen. Creemos innecesario decir la importancia que este acto tiene para las próximas elecciones y tenemos entendido que el señor alcalde ha dispuesto cuatro horas diarias o sea desde las 9 de la mañana hasta la 1 de la tarde para admitir rectificaciones, tiempo a nuestro juicio insuficiente para que tan importante labor puede realizarse hasta el día 30 del actual fecha en que termina el plazo para reclamar.

Es de tener en cuenta que actualmente se encuentran ausentes muchos ciudadanos motivo de la estación veraniga y sería conveniente se habilitaran algunas horas de la tarde para facilitar la depuración y comprobación de misión tan importante, como es el voto, pues sin duda alguna las elecciones venideras han de ser trascendentales para la marcha administrativa de los pueblos.

Las oficinas de la Derecha Ylicitana, es tablecidas en la calle Trinquete (Bajos del Casino), estarán dispuestas a solventar du das, informar de cuanto se le consulte y hacer llegar a la oficina electoral del Ayun tamiento las reclamaciones que se le propongan y justifiquen documentalmente to dos los días de 10 a 12 de la mañana y de 6 a 8 de la tarde.

LA FESXIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN.

Con lo solemnidad de años anteriores, se ha celebrado en el Colegio de las Her manas Carmelitas de esta Ciudad, la tradi cional fiesta, en honor a Nuestra Señora la Virgen del Carmen, Patrona de aquel Colegio.

El día 16, festividad de la Virgen, hubo una misa de Comunión, con asistencia de infinidad de alumnas y familias de éstas, cantándose una solemne misa, a tres voces acompañada por una nutrida orquesta.

En el ofertorio, cantó magistralmente el Ave Maria «Luzzi», la distinguida señorita Maria Garcia.

Por la tarde después del trisagio, fué llevada procesionalmente la imagen de la Virgen, por los patios del Colegio, asis tiendo a esta procesión, las alumnas y una numerosísima concurrencia. Después de celebrada ésta, se cantó, una solemne salve y se dió la bendición Papal.

Tanto el Colegio como el altar de la Virgen, estaban lindamente engalonados.

Felicitamos a la Comunidad, a los seño res sacerdotes, a las simpáticas cantoras y al grupo de los señores profesores que componían la orquesta.

DE VIAJE

Para Madrid, y con el fin de que le sea practicada una delicada operación, mar charon el jueves de la pasada semana Don Joaquín Santo, acompañando a su distin guida esposa enferma, la virtuosa dama Doña Jacinta Llorente.

No hay que añadir cuán sinceramente lamentamos la necesidad de tal recurso y nuestro deseo no menos vivo, de que se obtenga un feliz resultado y un rápido y completo restablecimiento.

LA CASA DE INFORMES «DIPIC»

Hemos tenido el gusto de saludar días pasados a nuestro buen amigo Don José Alonso y Pérez de Camino, antiguo Ins-

pector de la casa «Inform» hoy gerente de la nueva empresa de Informes Comerciales «Dipic» que ha pasado unos días entre nosotros, con el fin de instalar una Delegación en esta plaza.

El señor Alonso desde nuestras colum nas ofrece dicha Delegación instalada en la calle de Blas Valero número 66, teléfono número 55, al frente de la cual, está nuestro paisano Nazario González Mo teagudo, quien pueden dirigirse, para cualquier asunto relacionado con esta Delegación.

Nuestra enhorabuena al amigo Alonso, a la par que le deseamos múltiples negocios.

Ruegos y Preguntas

¿El señor Alcalde podrá decirnos por qué no se ha abonado a los empleados municipales el aumento de sueldo consignado en el Presupuesto correspondiente al pasado mes de Abril?

¿Es cierto que en la parte norte del Ce menterio Municipal han perecido cinco o seis árboles abrasados por el fuego que produjo la quema de un montón de hierba que existía bajo «de los mismos?»

Se nos asegura, que por falta de riego y cultivo se están secando los árboles exis tentes a la entrada del cementerio. ¿Acaso la persona encargada de cuidar de los mismos, no reúne las condiciones que re quiere un buen agricultor?

De Fiestas

En el momento de enviar nuestras últi mas cuartillas a la imprenta, no sabemos a punto cierto la importancia que habrán de revestir nuestras fiesta de agosto.

Sabemos si que los números religiosos Auto-Sacramental que se representa en la Iglesia de Santa María, se celebrarán to dos, si cabe con más propiedad que antes ya que son de la potestad del Gobierno y en su representación, el eminente compo sitor don Oscar Esplá, como director de la FESTA.

En cnanto a los demás números que constituyen el programa de fiestas como Procesión, Alborada Veladas musicales, etc. etc., dependen de la autorización de las autoridades locales, a quienes se les ha pedido su correspondiente permiso.

Creemos desde luego, que la autoriza cion se concederá, toda vez que así lo desea la inmensa mayoría de los ilicitanos.

De Noyelda nos llegan noticias, de que en esta misma semana se han celebrado con una magnificencia jamas conocida, las famosas fiestas de la Magdalena, Patrona de dicha ciudad, en las que han tomado parte con gran entusiasmo todo el pueblo noveldense.

En Elche no habremos de ser menos considerados por las autoridades y por ello, confiamos en que serán debidamente autorizados todos cuantos números sean pertinentes para así dar el mayor realce posible en las fiestas en honor a nuestra Patrona María de la Asunción.

REMITIDO

Sr. Director de PATRIA.—Local.—Nuestro señor: Como asistentes a la sesion celebrada por el Ayuntamiento el día 12 de los corrientes, en la que por el señor A de-Presidente se dijo, defendiéndose de acusacione del Con ejal D. Juan Sar Ibarra que los hombres de la Monar quia se llevaban el dinero del Ayuntamie to, los republicanos no, acudimos a para ratificar en público el haber oído perfectamente aquellas frases de boca del señor Alcalde.

Lo que nos complacemos en manifiestar de contrario a la rectificación dada por el Ayuntamiento a las referidas frases, que las cosas queden, en el lugar en que la verdad les asigna.

Atentamente le saludan.—Francisco de Paula Orta y José María Orta.
 Elche 21 de Julio de 1932.

Gráfica Levantina. - Alicante